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На декабрьском заседа-
нии Думы Нижнего Новгоро-
да депутаты утвердили глав-
ный финансовый документ 
города - бюджет Нижнего 
Новгорода на 2013 год. 

Ориентир - 
социальная сфера
П р и н я т и ю  о с н о в н о г о 

финансового документа пред-
шествовало серьёзное всесто-
роннее обсуждение: он был 
рассмотрен на заседаниях всех 
постоянных комиссий, прошёл 
процедуру публичных слуша-
ний. Основные финансовые 
параметры, по которым будет 
жить Нижний Новгород в 2013 
году, таковы: доходы - 17 048 
516,9 тыс руб.; расходы - 17 
684 570,8 тыс. руб.; дефицит 
- 636 053,9 тыс. руб. Предсе-
датель комиссии по бюджет-
ной, финансовой и налоговой 
политике Марк ФЕЛЬДМАН 
в своём докладе так охаракте-
ризовал принимаемый доку-
мент:

- Это бюджет чётких реалий 
и жёсткого баланса, отражаю-
щий существующую экономи-
ческую ситуацию и соответст-
вующий федеральному зако-
нодательству. Это по-настоя-
щему социально ориентиро-
ванный бюджет: 63% расходов 
запланировано на социальную 
сферу, в том числе на образо-
вание - 56%, на национальную 
экономику - 18,4%, на общего-
сударственные вопросы - 8%, 
на ЖКХ - 7%. В 2013 году мы 
продолжим работу по поиску 
новых источников бюджетных 
доходов. 

Глава города Олег СОРО-
КИН подчеркнул социальную 
направленность бюджета, 
обратив внимание на предус-
мотренное в 2013 году повы-
шение зарплаты педагогиче-
ским работникам дошколь-
ных учреждений:

- В нашей стране есть кате-
гории людей, выполняющих 
важнейшую для общества 
работу и получающих при этом 
мизерную зарплату. Государ-
ство уже исправило существо-
вавшие перекосы в отноше-
нии оплаты труда некоторых 
из них, в частности, военных, 
полицейских. Сейчас продол-
жается курс на выравнивание 

уровня жизни. Повышение 
зарплаты работникам дет-
ских дошкольных учреждений 
- решение давно назревшее 
и справедливое. На эти цели 
будет направлено около 1 млрд 
руб., что позволит повысить 
зарплату воспитателям более 
чем на 90% уже с 1 января 2013 
года. Улучшение материаль-
ного положения работников 
бюджетной сферы - это наша 
первоочередная задача. 

Есть к чему 
стремиться

В ходе заседания Думы 
депутаты активно делились 
мнениями по поводу заплани-
рованных доходов и расходов 
городской казны. Замести-
тель председателя комиссии 
по бюджетной, финансовой и 
налоговой политике Анатолий 
ВОЛКОВ предложил проголо-
совать за принятие бюджета, 
особо отметив конструктивное 
взаимодействие депутатско-
го корпуса с администрацией 
города, позволившее учесть 
депутатские предложения.

Депутат Роман БУЛАНОВ 
выразил надежду, что в бюдже-
те появятся дополнительные 
доходы, которые будут направ-
лены на программу развития 
спорта и увеличение ассиг-
нований на питание детей в 

муниципальных образователь-
ных учреждениях.

Председатель комиссии по 
экологии Михаил БАРКОВ-
СКИЙ подчеркнул необходи-
мость выделения средств на 
работы по ликвидации откры-
тых канализационных стоков 
в реки Борзовку и Ржавку в 
Ленинском районе. Депу-
тат Александр ПЕРОВ при-
звал обратить внимание на 
межбюджетные отношения, 
поскольку город явно недопо-
лучает средства от налоговых 
отчислений, которые уходят в 
вышестоящие бюджеты. 

Депутат Юрий ГАРАНИН 
напомнил, что бюджет, приня-
тый на 2012 год, был по исход-
ным показателям меньше, но 
благодаря дополнительным 
источникам дохода удалось реа-
лизовать важнейшие проекты: 
метро пришло в верхнюю часть 
города, пущены новые детские 
сады, ФОКи, пристрои к шко-

лам. Есть все основания пред-
полагать, что и в наступающем 
году город изыщет средства на 
финансирование тех меропри-
ятий, которые пока остались за 
кадром бюджета-2013.

Подытоживая дискуссию, 
глава города Олег Сорокин 
отметил:

- Действительно, 2012 год мы 
начинали в ещё более жёстких 
финансовых условиях, однако 
все нижегородцы видят, сколь-
ко новых объектов появилось 
в городе. В бюджете 2013 года 
пока недостаточно средств 
на выполнение некоторых 
целевых программ. Но я уве-
рен, что бюджет будет расти 
и возможность финансиро-
вать эти программы появится. 
Согласен, что межбюджетные 
отношения надо пересматри-
вать, такая работа уже идёт на 
федеральном уровне, мнение 
муниципалитетов услышано, 
наши рекомендации учиты-
ваются при подготовке зако-
нодательных изменений. Мы 
изыскиваем дополнительные 
источники доходов совместно 
с правительством области. Все 
дополнительные средства будут 
направляться в первую очередь 
на действующие программы: 
строительство детских садов, 
ФОКов, дорог, расселение вет-
хого фонда.

 Тамара ЛУКЬЯНОВА

Баланс чётких реалий 
Город обрёл бюджет-2013

63% 
расходов - 
социальные.

 »
Олег Сорокин уверен: бюджет 
будет расти.


